

大月っ子

大月小学校だより

令和7年10月14日（火）NO. 13

目指す子ども像：『 自分が好き・友達が好き・大月が好き 』



朝夕の風や大月小中学校のグランドに飛んでいるアキアカネに秋の深まりを感じるようになりました。

さて、大月小中では昨年度より高知県教育委員会から『探究的な学び推進事業』の2年間の指定を受けています。小中連携を深め、生活科・総合的な学習の時間の研究を進めています。

大月町には、美しい自然や美味しい食べ物など、子ども達が自慢したいものがいっぱいあります。各学年が探究的な学習に児童も先生も一生懸命に取り組んでいます。研究指定2年目は、11月14日（金）に公開授業や研究発表を行います。1年生が「つくろう あそぼう」の生活科の授業、6年生は「大月のよさを守る」の総合的な学習の時間を公開します。

これらの学習を通して大月の自然や産業、そして、それに携わる人々の思いや願いに気づき、それらの課題を設定し他者の意見も受け入れながら、地域の一員として今、自分たちにできることやこれからできることを考える授業を公開します。道徳教育と生活科・総合的な学習の時間で、大月っ子の郷土を愛する心が育まれています！

＜歯・口の健康に関する図画・標語コンクール標語入賞者＞おめでとうございます！

賞	学年	氏名	作品
図画入選	1		
標語佳作	1		あさひるばん もりもりたべたら はみがきだ
標語佳作	1		ぴっかぴか はみがきつづけて むしばゼロ

＜スポーツフェスティバル＞10月9日（木）は参観日でした。綱引きやドッジボールに親子で楽しむことができました。暑さの中、役員の皆様には準備や片付けをしていただき本当に世話をかけました。保護者の方々には子ども達と一緒に競技に参加していただき、ありがとうございました。スポーツの秋です。





毎日、あたりまえのようにわたしたちの周りにあって、わたしたちが使っているいろいろなもの。たくさんの人思いと苦労があるつくられたものばかりだ。

そして、人生の大先輩の長い年月をかけて、お年よりの方々は、毎日、あたりまえのように過ごせているのは、たくさん的人が支えてくれているからだ。

今の暮らしをつくってくれた。

2 「ありがとう」を伝えよう

B 人との関わりに関するこ

高知の道徳 P40

10月2日(木)にヘルスマイトさんに来ていただき食育指導や調理実習の指導をしていただきました。5名のヘルスマイトさんの中に、その日が90歳の誕生日だった成谷さんの若さと元気に児童も職員もびっくりしたことでした。

ヘルスマイトさん ありがとう！！

☆調理実習の時、料理を教えてくれてありがとうございました。私は、みそ汁の作り方を学んだおかげで、その日の夜に一人でみそ汁を作ることができました。学んだことを生かすことができて良かったです。 (5年)

☆ぼくは、この調理実習で、ナゲットの作り方やお味噌汁の食材の切り方やゆで加減など、たくさんのこと学びました。だからこれからは、朝、お母さんやお父さんが仕事の時は、朝ごはんに作ってみたいですね。ありがとうございました。 (5年)

9月26日(金)にアサギマダラの研究をしている土田先生に来ていただき、3年生が総合的な学習の時間に探究していることについて話していただきました。アサギマダラのことなら何でも知っている土田先生の授業は大変興味深く、楽しいもので子ども達は大喜びでした。

アサギマン蝶の土田先生 ありがとう！！

☆今日の総合でアサギマダラのことを教えてくれてありがとうございました。私はアサギマダラがみつを吸う、ヒヨドリバナにピロリジンアルカロイド(PA物質)に毒があることは知っていたけど、このPA物質がないと、オスのアサギマダラは大人になれないのに、メスにはいらないのがびっくりしました。それとアサギマダラは2500Kmもとぶから「やっぱり、アサギマダラは他のちょうとはちがうな。」と思いました。11月にアサギマダラを見れるのが楽しみです。 (3年)

☆私は、今日、ジョロウグモやアサギマダラが毒を持っていることが分かっていることに、とてもおどろきました。あと、イケマの葉以外のキジョランにもタマゴをうむのが分かりました。他にもフジバカマがピンクなことやヒヨドリ花は白でツワブキは黄色のことを教えてくれてありがとうございました。私もアサギマダラにくわしくなりたいです。 (3年)